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MENKEU BILANG 'BUKAN BARANG BARU'
MAHFUD MD SEBUT MAKIN SERU
Satuan	Tugas	(Satgas)	Tindak	Pidana	Pencucian	Uang	(TPPU)	telah	berjalan	satu	bulan	lebih	sejak	dibentuk	2	Mei	

2023	melalui	Keputusan	Menko	Polhukam	nomor	49	 tahun	2023.	 Ada	18	kasus	 prioritas	 yang	 saat	 ini	 tengah	
dituntaskan	dalam	pengusutan	dugaan	pencucian	uang	Rp	349	triliun.	Nilai	dari	18	kasus	prioritas	itu	mencapai	Rp	

281,6	triliun.	Bahkan	Menko	Polhukam	Mahfud	Mdmembantah	kasus-kasus	yang	ditangani	Satgas	TPPU	menghilang.	
Salah	satu	buktinya,	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	telah	menangani	33	surat	yang	merupakan	bagian	dari	300	
surat	terkait	dengan	Kemenkeu.	Mahfud	Md	juga	menepis	pernyataan	Menteri	Keuangan	(Menkeu),	Sri	Mulyani	yang	
mengatakan	16	nama	tersangka	dan	terdakwa	kasus	transaksi	mencurigakan	senilai	Rp	349	triliun	'bukan	barang	baru'.	
Psalanya,	 kasus	 yang	 menjerat	 mereka	 berdasarkan	 laporan	 hasil	 analisis	 (LHA)	 PPATK	 belum	 tuntas	 ditelusuri	
seluruhnya.	Khususnya	terkait	tindak	pidana	pencucian	uang	(TPPU)	harus	diusut	tuntas.”Justru	
makin	seru,”	kata	Mahfud	menggambarkan	penemuan-penemuan	satgas	bentukkannya.

(Baca	Hal	11)

SOAL TPPU DI KEMENKEU 
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- Transaksi keuangan yang menyimpang 
dari profil, karakteristik, atau kebiasaan 
pola transaksi seseorang;
--------------------------------------------------
- Transaksi yang diduga bertujuan 
menghindari pelaporan ke pihak 
berwenang;
--------------------------------------------------
- Transaksi dengan menggunakan harta 
kekayaan yang diduga berasal dari hasil 
tindak pidana; atau
--------------------------------------------------
- Transaksi yang diminta oleh Pusat 
Pelaporan dan Analisis Transaksi 
Keuangan (PPATK) untuk dilaporkan 
karena melibatkan harta kekayaan yang 
diduga berasal dari hasil tindak pidana.

Berdasarkan	Undang-Undang	No.	8	
Tahun	2010	tentang	Pencegahan	dan	
Pemberantasan	Tindak	Pidana	
Pencucian	Uang	(UU	TPPU),	
transaksi	mencurigakan	adalah:
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JAKARTA-Badan Pangan Nasional 
(Bapanas) menyampaikan bila saat ini 
pemerintah tengah menggodok Harga 
Pokok Penjualan (HPP) tebu dan gula 
di petani, serta Harga Acuan Penjualan 
(HAP) gula di tingkat konsumen. 
Adapun alasan diaturnya kembali HPP 
dan HAP dari komoditas tersebut 
karena memang terjadi kenaikan 
harga gula di internasional, sehingga 
harga di tingkat nasional juga ikut 
terkoreksi.

Deputi Bidang Ketersediaan dan 
Stabilisasi Pangan Bapanas, I Gusti 
Ketut Astawa menyampaikan, HPP 
tebu petani akan diatur kenaikannya 
dari yang sebelumnya Rp 11.500 per 
kg, menjadi Rp 12.500 per kg.

"(Harga) tebu petani juga kita 
naikkan. Bukan semata-mata harga 
gula yang kita naikkan, tetapi harga 
tebu petani juga kita naikkan dari Rp 
11.500 menjadi Rp 12.500," ungkap 
Ketut dalam Musyawarah Kerja 
Nasional 2023 Gapgindo di Jakarta, 
Kamis (8/6/2023).

Dengan dinaikkannya HPP tebu 
atau gula di hulu atau di tingkat petani, 
artinya juga akan ada kenaikan di 
t i n g k a t  h i l i r  a t a u  k o n s u m e n . 
Pemerintah berencana mengatur 
harga gula di tingkat konsumen 
menjadi Rp 15.500 per kg untuk 
wilayah Indonesia Timur, sementara 
untuk wilayah Barat akan diatur 
harganya di angka RP 14.500 per kg.

"Oleh karena itu, kita memang 
sudah menghitung dan melibatkan 
semua pihak, ini yang pasnya memang 
mesti (harus) naik harganya, mungkin 
normal-normalnya bisa Rp 15.000 
atau Rp14.500 yang ada di wilayah 
Jawa. Mungkin di daerah Papua, 
Maluku, daerah timur, dan perbatasan 
itu tidak mungkin sama, dan tidak 
pernah sama harganya. Di wilayah 
timur berbeda Rp 1.000 lebih tinggi 
dari wilayah barat," jelas Ketut.

Adapun usulan HAP gula konsumsi 
di tingkat petani menjadi Rp 12.500 
per kg, angka itu naik 8,70% dari HAP 

sebelumnya. Sementara, usulan HAP 
gula konsumsi di tingkat konsumen Rp 
14.500 per kg, itu naik 7,41% dari HAP 
sebelumnya.

"Sebagai tindak lanjut dari arahan 
Bapak Presiden, harga wajar harus 
kita tentukan. Jadi kita mulai dari hulu, 
kemudian baru kita bawa ke hilir. Oleh 
karena itu, kami juga dengan kebijakan 
h a r ga  i n i  k a m i  b e d a k a n ,  k a m i 
zonasikan. Karena tidak mungkin juga 
harga kita buat sama di Jawa dengan di 
Papua, tidak mungkin kita buat harga 
s a m a  d i  J a w a  d e n g a n  d a e r a h 
perbatasan, otomatis pasti berbeda," 
ucapnya.

Ketut memastikan, kenaikan dari 
harga gula ini tidak akan menyumbang 
inflasi yang tinggi. Pihaknya meyakini 
perhitungan tersebut tidak akan 
menjadi masalah besar ke depannya. 
Dia mengatakan kenaikan tersebut 
masih belum terjadi, karena masih 
digodok di pemerintahan, "Tetapi ini 
belum naik, kami masih menggodok," 
sebutnya.

Lebih lanjut, Ketut menyampaikan 
bahwa harga gula konsumsi saat ini 
telah mengalami kenaikan. Secara 
nasional rata-rata kenaikannya sudah 
mencapai Rp 14.500 per kg dan 
tertinggi berada di daerah Papua yang 
mencapai Rp 16.000 per kg.

Sementara, penyebab daripada 

kenaikan harga gula menurutnya, 
karena penurunan ekspor dari 
beberapa negara pengeksor. Selain itu, 
kenaikan harga gula di internasional 
itu sendiri."Oleh karena itu harga juga 
terkoreksi  di  t ingkat  nasional . 
Mungkin juga ada pengaruh perang 
Ukraina dan lain sebagainya, saya kira 
itu sedikit berpengaruh," tutur dia.

Sementara itu,  Ketua Umum 
Gabugan Produsen Gula Indonesia 
(Gapgindo), Syukur Iwantoro setuju 
dengan kenaikan dengan harga gula di 
tingkat produsen tersebut. Ia meminta  
proses terbentuknya regulasi HAP 
baru ini agar dipercepat.

"Sebab fluktuasi harga gula ini 
s a n g a t  c e p a t ,  m a k a  p e r l u  a d a 
kecepatan dalam penyesuaian (harga) 
gula," kata Syukur pada media, di 
Jakarta Selatan, Kamis (8/6/2023).  

Syukur mengatakan, pihaknya juga 
dilibatkan dalam proses pembentukan 
regulasi HAP. Jadi, keputusan harga 
tersebut merupakan keputusan 
bersama yang bisa menjaga stabilisasi 
harga di tingkat hulu dan hilir."Apa 
ya n g  s u d a h  d i t e t a p k a n  s u d a h 
didiskusikan bersama dan diputuskan 
suatu keputusan bersama untuk saat 
ini sudah mewadai," kata Syukur.

Gula	Industri	'Menggila'
Di sisi lain, Kementerian Per-

industrian (Kemenperin) meng-
ungkapkan bahwa harga gula industri 
atau rafinasi kenaikannya akan ber-
potensi lebih tinggi dari harga gula 
konsumsi.

Untuk diketahui, gula rafinasi 
merupakan gula yang dipergunakan 
sebagai bahan baku proses produksi di 
industri makanan dan minuman.

Direktur Jenderal Industri Agro 
Kemenperin, Putu Juli Ardika me-
nyebut harga gula rafinasi mengalami 
kenaikan menjadi 26 sen per pound, 
dari yang sebelumnya di angka 18 sen 
per pound. Dia me-ngatakan, kenaikan 
yang cukup besar tersebut akan 
berpotensi menimbulkan masalah.

"Kenaikannya cukup besar, dan ini 
berpotensi masalah. Karena apa? 
Kalau gula konsumsi diregulate, gula 
rafinasi ini B to B (business to 
business)," kata Putu dalam Musya-
warah Kerja Nasional GAPGINDO di 
Jakarta, Kamis (8/6/2023).

Putu mengatakan, pada tahun 

2022 harga gula rafinasi masih lebih 
murah dibandingkan dengan harga 
gula konsumsi, sehingga hal itu juga 
yang menyebabkan banyak UMKM 
yang memakai gula rafinasi sebagai 
bahan baku pemanis dalam produk 
yang dibuatnya.

"Karena kalau gula konsumsi ini 
kan memperhatikan kesejahteraan 
petani, makanya harganya (gula 
konsumsi) di atas rafinasi. Sehingga 
industri-industri dan UMKM lebih 
banyak menggunakan gula rafinasi," 
ujarnya.

Lebih lanjut, Putu menjelaskan 
bahwa kenaikan harga gula rafinasi 
saat ini masih belum terasa signifikan 
pada harga produk makanan dan 
minuman. Sebab, kontrak pabrik 
makanan dan minuman dengan 
eksportir gula rafinasi tersebut masih 
dengan harga sebelum mengalami 
kenaikan.

Dia memperkirakan, kenaikan 
harga gula rafinasi baru akan terasa 
pada satu atau dua bulan ke depan. 
Karena ada kemungkinan kontrak 
tersebut akan berubah. "Mungkin satu 
atau dua bulan lagi akan terjadi 
penyesuaian (harga gula rafinasi di 
dalam negeri)," tukasnya.

Sementara itu, Putu menyebut 
kenaikan dari harga gula rafinasi 
belum tentu akan berdampak kepada 
harga produk makanan dan minuman. 
Menurutnya, naik atau tidaknya harga 
produk tergantung dari strategi dan 
pengaturan perhitungan masing-
masing perusahaan itu sendiri.

"Itu kan jadi strategi saja ya, kalau 
memang gulanya meningkat nanti apa 
harganya (produk) meningkat itu 
t e r g a n t u n g  p a d a  i n d u s t r i n y a . 
Kayaknya industri-industri makanan 
minuman lebih mempunyai referensi 
untuk mengecilkan marginnya," 
jelasnya.

Menurut dia, kenaikan harga gula 
rafinasi tidak serta merta akan 
berdampak langsung kepada naiknya 
harga produk makanan dan minuman. 
Sebab, biasanya setiap perusahaan 
atau industri makanan dan minuman 
memiliki strategi yang betul-betul 
diperhitungkan."Biasanya mereka 
melakukan strategi-strategi yang 
memang benar-benar diperhitungkan, 
itu memang tergantung oleh otoritas 
industrinya," pungkasnya. (wid,rls, 
ist,ktn/dya)

Pekerja	menata	tebu	di	bak	truk	saat	panen	di	Desa	Kewadungan,	Kediri,	Jawa	Timur.	(Ilustrasi.dokant)

Pemerintah Akan Naikkan 
Harga Gula, Jadi Rp 15.500/Kg

5 WILAYAH DENGAN HARGA
 GULA TERTINGGI (PER 8 JUNI 2023)
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Sumber:pusat	Informasi	Harga	Pangan	Strategis	Nasional

Rp
 1

6.
05

0

Rp
 1

6.
05

0

Rp
 1

6.
00

0

Rp
 1

5.
35

0

Rp
 1

5.
30

0

Rp
 1

5.
30

0

Rp
 1

4.
75

0

Rp
 1

4.
75

0

Rp
 1

4.
75

0

06/06/2023 07/06/2023 08/06/2023



POLITICA
Jumat, 09 Juni 2023

3

DPR Kritik Renovasi 
Ruang dan Toilet DPD Capai Rp 19,2 M

JAKARTA - Dewan Perwakilan Daerah 
(DPD) RI menganggarkan dana Rp 
19,2 miliar untuk renovasi. Rincian-
nya,  Rp 14,4 miliar untuk renovasi ruang 
kerja anggota dan Rp 4,8 miliar untuk 
renovasi toilet .Rencana tersebut 
mendapat kritikan dari DPR RI karena 
dinilai tidak efisien.

Hal itu diungkapkan Anggota 
Komisi III, I Wayan Sudirta  saat 
Komisi III DPR melakukan rapat 
dengar pendapat (RDP) bersama 
Sekjen DPD dan MPR RI. “Ada Rp 14 
mil iar  untuk ruangan anggota , 
kemudian ada Rp 4,8 miliar untuk 
toilet, ini diserang habis oleh media, 
Pak,” kata I Wayan, Kamis (8/6/2023).

Politikus PDI Perjuangan itu 
meminta penjelasan Sekjen DPD, 
Rahman Hadi, terkait dua anggara 
tersebut. Dalam RDP tersebut, DPD 
secara keseluruhan meminta usulan 
anggaran belanja  barang 2024 
sebanyak Rp 119.031.860.000. 
“Sementara kalau kita lihat di halaman 
belanja barangnya Rp 119 miliar, 
Bapak bisa menjelaskan kepada kami 
agar saya bisa mendukung program ini 
a t a u  B a p a k  e l a b o ra s i  ke m b a l i 
mengenai dua hal ini yang disorot,” 
ungkap Wayan.

“Saya akan coba fokus pada 
efektivitas dan efisiensi anggaran, 
enggak mudah mengatur anggaran 
yang ada sekarang ini karena itu 
efisiensi penting,” pungkasnya.

Renovasi toilet dan ruang kerja 
gedung DPD ini sudah ada di situs 
Sistem Informasi Rencana Umum 
P e n g a d a a n  ( S i R U P )  L e m b a g a 
Kebijakan Pengadaan Barang/Jasa 
Pemerintah (LKPP) pengadaan.

Proyek renovasi toilet tersebut 
diberi nama “Pekerjaan Renovasi 
Toilet Utama dan Penunjang Gedung A 
Tahun Anggaran 2023”. Tertulis bahwa 
sumber dana proyek tersebut berasal 
d a r i  A P B N  d e n g a n  k o d e  R U P 
4 3 1 3 8 7 1 8 . " T o t a l  p a g u  R p 
4.804.021.000 (Rp 4,8 miliar)," demi-
kian tertulis di situs tersebut.

Sementara itu, untuk proyek 
renovasi ruangan kerja, dalam situs 
LKPP diberi nama “Pekerjaan Jasa 
Konstruksi Renovasi Ruang Kerja 
Anggota DPD RI” dengan kode RUP 
41441097."Total pagu Rp 14.451.021.000 
(Rp 14,4 miliar)," demikian tertulis di 
situs tersebut.Dalam LKPP tersebut 
tertulis jadwal pelaksanaan kontrak 
untuk dua proyek tersebut dimulai 
J u n i  2 0 2 3  d a n  b e r a k h i r  p a d a 
Desember 2023.

Sudah	Disetujui	Tahun	Lalu
Sekjen DPD Rahman Hadi me-

ngatakan anggaran perbaikan ruang 
anggota miliar sudah dibahas tahun 
lalu dan disetujui. "Sebagaimana di-
ketahui gedung DPR itu adalah gedung 
MPR dibangun tahun 2002 dan 
dioperasionalkan di 2004, sampai hari 
ini ruang kerja Bapak Ibu anggota itu 
belum pernah tersentuh renovasi apa 
pun," ucap Rahmad di Komisi III DPR, 
Jakarta, Kamis (8/6/2023).

M e n u r u t n y a ,  u s u l a n 
renovasi sudah diusulkan sejak 
tahun 2019 bersamaan dengan 
renovasi ruang kerja anggota 
DPR RI. Tapi 2020 dan 2021 ada 
p a n d e m i  s e h i n g g a  a d a 
pemotongan anggaran."2022 
kami usulkan kembali dan akan 
dilak-sanakan di tahun 2023," 
tuturnya.

R a h m a n  m e n j e l a s k a n 
renovasi untuk 34 Sekretariat 
Provinsi dan 136 ruang kerja 
anggota senilai Rp 14 miliar. 
Artinya kurang lebih satu 
ruangan itu sekitar Rp 50 
juta."Dan ini dilakukan melalui 
sebuah analisis daripada PU 
tentang ketentuan besaran 
harganya PUPR melalui Dirjen 
Cipta Karya dan Bappenas, 
serta Dirjen Anggaran melihat 
langsung ruang kerja anggota. 
Kemudian diadakan kalkulasi 
perhitungan maka muncullah Rp 14 M 
itu," bebernya.

Terkait renovasi toilet, dilakukan 
di Gedung A dan B yang masing-
masing 4 lantai. Renovasi itu juga 
berdasarkan analisa PU yang disetujui 
Bappenas disetujui."Saat ini sedang 
dilaksanakan persiapan untuk lelang. 
Jadi semuanya belum dilakukan, tapi 
bukan untuk tahun anggara yang akan 
datang, itu adalah tahun anggaran 
2023," pungkasnya.

Di toilet lantai 1 gedung B DPD RI, 
pengunjung akan melihat tiga wastafel 
pertama kali di sisi kiri. Kaca di 
wastafel itu beralaskan kayu berwarna 
cokelat.Jika masuk ke bagian dalam, 
akan tampak 3 urinoir. Terpantau 2 di 
antaranya ditempeli pemberitahuan 
bahwa urinoir tersebut tak bisa 
terpakai. "Tidak bisa digunakan, maaf 
rusak," demikian tertulis di kertas 
y a n g  t e r t e r a  d i l i h a t  K a m i s 
(8/6/2023).

"Gedung ini ada 4 lantai, toiletnya 

sayap depan, ada sayap belakang. 
Jumlah toilet ada 96 buah, bukan 
1 toilet itu Rp 4 M, bukan, 
semuanya," tutur Sekjen DPD 
Rahman saat menunjukkan 
bagian yang rusak.

R a h m a n  k e m u d i a n 
menunjukkan salah satu ruang 
anggota yang akan direnovasi. 
Ruang milik anggota DPD dapil 
Jawa Timur, Ahmad Nawardi, terlihat 
cetakan air di plafon ruangan staf 
anggota.Wallpaper yang mengelupas 
juga terlihat di ruang dapil anggota. 
Sedikit pencahayaan di ruangan itu, 
hanya saja peralatan kantor seperti 
sofa dan meja masih terlihat kokoh 
untuk digunakan.

"Ruang kerja anggota, foto aja ini 
setiap hari basah tuh, (terkelupas). 
Wallpaper ngelopek, plafonnya air 
tergenang, air udah masuk ke dinding," 
ujar Rahman.

Media dan Sekjen DPD kemudian 
berjalan ke lantai di atasnya, tepatnya 
lantai 4. Kini memasuki ruangan 

anggota DPD Provinsi Kalimantan 
Tengah Muhammad Rakhman.Sekjen 
DPD mengklaim adanya paralon di 
dinding ruangan karena air yang 
sudah merambat. Plafon di ruangan 
tampak tua didominasi dengan warna 
putih gading. Bercak air di plafon juga 
tampak di ruangan ini.

Masih di lantai yang sama, kami 
berjalan ke toilet pria di lantai itu. 
Terlihat 2 flush urinoir di toilet 
rusak.Lantaran flush yang rusak itu, 
pengurus DPD menyediakan gayung 
untuk dipakai. Di sisi lain, tembok 
toilet yang beralaskan keramik masih 
bagus dipandang, bahan materialnya 
pun kokoh.(wid,rls,ist/dya)

Dewan	Perwakilan	Daerah	(DPD)	RI	menunjukkan	
kondisi	toilet	dan	ruangan	anggotanya	yang	rusak	dan	
perlu	renovasi.	(dok.ist)
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Dua Perusahaan BUMN Diduga 
Memoles Laporan Keuangan

JAKARTA	 –	 Dua perusahaan berplat 
merah, PT Waskita Karya (Persero) 
Tbk dan PT Wijaya Karya (Persero) 
Tbk atau WIKA, diduga melomes 
laporan keuangan. Waskita disebut 
tengah diinvestigasi atas hal ini, 
bagaimana dengan WIKA?

Wakil Menteri BUMN II Kartika 
Wirjoatmodjo menduga PT Wijaya 
Karya (Persero) Tbk (WIKA) memoles 
l a p o ra n  ke u a n ga n ." M e m a n g  d i 
beberapa Karya, seperti Waskita dan 
W I K A  m e m a n g  p e l a p o r a n 
keuangannya juga tidak sesuai dengan 
kondisi riil," kata Tiko dalam rapat 
kerja dengan Komisi VI DPR RI, dikutip 
d a r i  c n b c i n d o n e s i a ,  K a m i s 
(8/6/2023).

Menurutnya, laporan keuangan 
seolah-olah memperoleh keuntungan 
selama bertahun-tahun. Padahal fakta 
yang terjadi di lapangan berbeda. 
"Artinya dilaporkan seolah-olah 
untung bertahun-tahun, padahal 
c a s h f l o w  t i d a k  p e r n a h  p o s i t i f 
sebetulnya," sebutnya.

Tiko menegaskan,  p ihaknya 
bersama Badan Pengawas Keuangan 
dan Pembangunan (BPKP) sedang 
m e l a k u k a n  p e n e l u s u r a n  d a n 
investigasi terkait hal itu. Bahkan, 
pihaknya akan menuntut manajemen 
jika terbukti adanya pemalsuan 
laporan keuangan.

"Kita akan mulai lakukan ini saya 
sudah lapor ke ketua BPKP. Apabila 
memang ada fraud dari sisi pelaporan 
keuangan kita bisa lakukan tindakan 
tegas dengan kerangka governance 
yang ada," tegasnya.

Kinerja WIKA sepanjang kuartal I-
2023 memang tidak menggembirakan. 
Meski pendapatan bersih mampu 
tumbuh 37,34% secara tahunan 
menjadi Rp 4,34 triliun, tapi bottom 
line WIKA berbalik menanggung 
kerugian.

Posisi bottom line atau bagian 
l a b a / r u g i  W I K A  b e r b a l i k  d a r i 
sebelumnya membukukan laba bersih 
Rp 1,32 miliar pada kuartal I-2022 
menjadi rugi Rp 521,25 miliar per 31 
Maret 2023, rekor kerugian kuartalan 
terbesar yang ditanggung perusahaan 
kontruksi plat merah tersebut.

Di lain sisi, WIKA juga sedang 
berupaya memperbaiki posisi arus 
kas. Caranya dengan melakukan 
refocusing terhadap bisnis WIKA.

WIKA memperbanyak proyek-
proyek infrastruktur dan gedung yang 
m a y o r i t a s  p e m i l i k n y a  a d a l a h 
pemerintah. Tercatat lebih dari 77% 
dari portofolio proyek pada kontrak 
yang ditangani (order book) WIKA 
berasal dari infrastruktur dan gedung.

Sedangkan sisanya merupakan 
p r o y e k - p r o y e k  E n g i n e e r i n g , 
P r o c u r e m e n t ,  C o n s t r u c t i o n  & 
Commissioning (EPCC) yang dimiliki 
BUMN.

Adapun sampai dengan kuartal I-
2023, total order book WIKA tercatat 
sebesar Rp 51,3 triliun. Hingga 
p e r i o d e  M a r e t  2 0 2 3 ,  W I K A 

mengantongi kontrak baru sebesar Rp 
6,1 triliun.

WIKA mengincar kontrak baru 
antara Rp 34 triliun - Rp 36 triliun 
sepanjang 2023. Artinya, nilai kontrak 
baru WIKA pada kuartal pertama baru 
mencapai 17,94% dari target kontrak 
baru yang diincar tahun ini.

Te r k a i t  h a l  i t u ,  S e k r e t a r i s 
Perusahaan WIKA Mahendra Vijaya 
mengatakan dalam hal penyusunan 
laporan keuangan perseroan selalu 
m e n g a c u  k e p a d a  k e t e n t u a n 
perundangan yang berlaku.

"Berupaya penuh untuk menye-
suaikan dengan kaidah-kaidah akun-
tansi yang berlaku di Indonesia serta 
setiap laporan keuangan perseroan 
diaudit oleh kantor akuntan publik 
sebagai auditor independen dan juga 
laporan tersebut kami publikasikan 
kepada publik karena WIKA adalah 
perusahaan Tbk," ujarnya.

Mahendra juga mengatakan, 
terkait penelusuran dan investigasi 
yang dilakukan bersama Badan 
Pe n gawa s  Ke u a n ga n  d a n  Pe m -
b a n g u n a n  ( B P K P ) ,  p e r s e r o a n 
menyerakan sepenuhnya kewenangan 
tersebut kepada Kementerian BUMN

"Terkait dengan informasi diatas, 
t e n t u n y a  k a m i  m e n y e r a h k a n 
sepenuhnya kewenangan tersebut 
kepada Kementerian BUMN selaku 
pemegang saham seri A WIKA dan 
m e n d u ku n g  s e t i a p  l a n g k a h  yg 
dilakukan," sebutnya.

Mahendra juga mengatakan, 
pihaknya tidak melakukan investigasi 
atas laporan keuangan. "Saat ini WIKA 
tidak dilakukan investigasi terkait 
laporan keuangan," ujar Mahendra.

Namun, jika Kementerian BUMN 
m e m i n t a  p i h a k nya  m e l a k u k a n 
investigasi, dia menuturkan WIKA 
akan siap. "Setiap langkah perbaikan 
yg menjadi arahan dari Kementerian 
BUMN, WIKA siap untuk melak-
sanakan," ungkap dia.

Mahendra berani memastikan 
bahwa perusahaan selalu mengacu 
pada ketentuan yang berlaku dalam 
proses penyusunan laporan. Terlepas 
dari kabar tidak sedap yang beredar, 
lantas bagaimana profil Wijaya Karya? 

Dikutip dari laman resminya, 
WIKA mengawali kegiatan usaha 
dengan fokus pada pekerjaan instalasi 
listrik dan pipa air pada 1970-an. 
Kemudian,  perusahaan beral ih 
menjadi perseroan yang menyediakan 
jasa konstruksi sipil dan bangunan.  

M e l a l u i  P e n a w a r a n  S a h a m 
Perdana (Initial Public Offering atau 
IPO) di Bursa Efek Indonesia (BEI) 
pada 27 Oktober 2007, Wijaya Karya 
melepaskan sekitar 28,46 persen 
saham ke publik. Sedangkan sisanya 
atau sebesar 71,54 persen masih 
dipegang oleh pemerintah. Berkat 
suntikan dana, lini bisnisnya terus 
berkembang. 

Sejak 2019, Wijaya Karya secara 
resmi mengusung Visi dan Misi 2030 
sebagai pedoman menjawab tantangan 
masa depan. Sebagai perseroan yang 
bergerak di sektor investasi, engi-
neering, procurement, dan cons-
truction (EPC) berkelanjutan, WIKA 
menjalankan kegiatan usahanya dengan 
mengedepankan pembangunan ramah 
lingkungan. 

Visi 2030 Wijaya Karya berbunyi, 
wujud nyata dari harmonisasi aspek 
manusia, planet, dan keuntungan 
(people, planet, and profit) serta 

s e j a l a n  d e n g a n  p e m b a n g u n a n 
berkelanjutan. Perusahaan yang 
berkantor pusat di Jalan D.I. Panjaitan, 
Jakarta tersebut berkomitmen untuk 
melaksanakan peran penting dalam 
m e w u j u d k a n  k e h i d u p a n  l e b i h 
baik.(lut/dya)

Foto	:	Istimewa

Investasi: 
energi (energi baru dan 
terbarukan atau EBT), 
infrastruktur, dan prasarana air.
--------------------------------------------
Realti	dan	properti:	
pengembangan real estat serta 
properti dan manajemen properti.
--------------------------------------------
Prasarana	dan	bangunan:	
konstruksi sipil, konstruksi baja, 
dan konstruksi bangunan.
--------------------------------------------
Proyek	energi	dan	industri:	
energi listrik, EPCC (engineering, 
procurement, construction, dan 
commissioning), serta proyek EBT.
--------------------------------------------
Industri:	
produksi beton pracetak, aspal, 
konstruksi, dan kendaraan 
bermotor listrik. 

LIMA LINI 
USAHA 
WIJAYA KARYA, 
MELIPUTI



di Kabupaten Pasuruan pada tanggal 
23 Mei 2023 lalu sudah mencapai 69 
kasus. Satu diantaranya telah mati. 

Sementara itu, Gubernur Jawa 
Timur, Khofifah Indar Parawansa ingin 
memastikan bahwa semua ternak 
dalam keadaan aman, sehat, dan 
memenuhi syarat sebagai hewan  
kurban. Tak hanya itu, semua pihak 
juga wajib bersiaga dan menjaga 
kondisi dari ternak agar dipastikan 
aman dan sehat.

"Kita ingin memastikan bahwa 
hewan kurban aman, sehat, baik, dan 
cukup. Aman itu tidak hanya bebas 
PMK, tetapi bahwa memenuhi syarat 
untuk dijadikan hewan kurban karena 
ada syarat seperti giginya sudah 
tanggal, cukup umur, dan sebagainya," 
ungkapnya, Kamis (8/6/2023).

"Pada saat-saat seperti sekarang, 
tentu Dinas Peternakan Kabupaten/ 
Kota dan Provinsi harus siaga dan 
meningkatkan kewaspadaan. Bahwa 
masing-masing hewan harus dilaku-
kan pengecekan dan monitoring serta 
diberikan surat jalan yang diambil dari 
satu titik ke titik lain," ucapnya. 

Tak hanya itu, LSD lewat vaksinasi 
terus dilakukan. Hingga saat ini, 
Kementerian Pertanian sedang 
menyiapkan sekitar 200 ribu vaksin 
LSD untuk Jawa Timur. 

Tak hanya perihal kondisi hewan 
kurban, Khofifah juga menyoroti 
pemotongan hewan. Yang mana, hal 
tersebut menjadi bagian penting dari 
persyaratan kurban Idul Adha. 

"Nanti beberapa hari sebelum Idul 
Adha kita  akan cek RPH halal . 

S e t i d a k n y a  m e r e k a  s u d a h 
mendapatkan sertifikasi maupun 
pelatihan sebagai Juleha atau Juru 
Sembelih Halal. Kita sudah bertemu 
dengan 1.000 lebih Juleha Jatim yang 
mewakili  mushola dan masjid," 
tuturnya. 

"Kita lakukan ini supaya semua 
pihak, baik yang membeli hewan 
kurban maupun yang mengonsumsi 
merasa aman dan yakin dengan 
halalnya. Kita doakan untuk para 
pemilik peternakan agar ternaknya 
sehat  dan aman semua,"  tutup 
Khofifah. 

G u b e r n u r  K h o f i f a h  j u g a 
memastikan kebutuhan kurban 
masyarakat Jawa Timur menjelang 
Idul Adha 1444 Hijriah terpenuhi. 
Proyeksi kebutuhan sapi kurban di 
Jawa Timur mencapai 56.851  ekor 
sementara ketersediaan 1.003.700 
ekor.  

Sedangkan,  kebutuhan kambing 
diperkirakan sebesar  211.951 ekor, 
sementara ketersediaan 727.600 ekor. 
Adapun kebutuhan Domba sekitar 
35.291 ekor  sementara  ketersediaan 
277.000 ekor dan kerbau diperkirakan 
kebutuhan  13 ekor sementara 
keterseduaan 4.250 ekor.

"Dengan perkiraan kebutuhan itu, 
Insya Allah ketersediaan hewan 
kurban di Jatim dalam keadaan yang 
cukup bahkan surplus. Oleh karena itu 
saya mengajak bagi provinsi lain yang 
masih membutuhkan hewan kurban 
silahkan ke JawaTimur," ujarnya saat 
meninjau salah satu peternakan, One 
Qolbu Farm, di Kab. Sidoarjo, Kamis 
(8/6/2023). 

Khofifah bahkan mempersilahkan 
provinsi lain untuk menyerap hewan 
kurban dari Jawa Timur. Mengingat, 
kebutuhan hewan kurban yang ada 
saat ini lebih dari cukup untuk 
masyarakat Jawa Timur. 

"Insya Allah, masyarakat Jawa 
Timur bisa mendapatkan hewan 
kurban dengan mudah dan sehat  
memenuhi syarat. Jadi kalau ada 
provinsi lain yang membutuhkan, 
silakan ke Jawa Timur," ajak Khofifah.

One Qolbu Farm sendiri memiliki 
luas kandang 1.300 m. Di dalamnya, 
terdapat populasi sapi dengan rincian 
jenis Limo 20 ekor, Brangus 9 ekor, PO 
3 ekor, Cross 33 ekor, Madura 30 ekor, 
dan perah jantan 4 ekor. 

Dari keseluruhan populasi, bobot 
sapi terberat sekitar 900 kg dengan 
harga Rp 80.000.000.

Selain sapi, Johan juga memiliki 
sekitar 120 ekor kambing dengan 
bobot  terberat  sekitar  100 kg. 
Sedangkan, dari 125 ekor domba 
miliknya, bobot terberat ada di sejitar 
80-100 kg. 

Sementara itu,  Kepala Dinas 
Pangan dan Pertanian Kabupaten 
Sidoarjo Eni Rustianingsih mengata-
kan bahwa kebutuhan Sidoarjo 
berdasarkan perhitungan tahun lalu 
diperkirakan mencapai 7 ribu ekor 
sapi. (lut/dya)
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PASURUAN  -  Kasus Lumpy Skin 
Disease (LSD) yang mengakibatkan 
satu ekor sapi meninggal menjadi 
perhatian Pemkab Pasuruan. Bahkan, 
Bupati Pasuruan, Irsyad Yusuf mengaku 
bahwa pihak pemkab telah melakukan 
antisipasi.

Salah satu antisipasi Pemkab 
Pasuruan yakni melakukan vaksinasi 
terhadap sapi. Hal ini dilakukan 
mengingat akan datang hari raya 
iduladha yang akan dilakukan pada 
bulan Juni 2023 mendatang.

“Antisipasi sudah kami lakukan 
menjelang iduladha, Dinas Peternakan 
t e l a h  m e l a k u k a n  a n t i s i p a s i . 
Diantaranya vaksinasi terhadap 
hewan ternak dan juga pemantauan di 
sejumlah pasar hewan,” kata Gus 
Irsyad dikutip dari beritajatim.com, 
Kamis (8/6/3023).

Gus Irsyad juga mengatakan 
bahwa kali ini Pemkab Pasuruan tidak 
akan melakukan penyekatan terhadap 
hewan ternak dari luar daerah. Namun 
terhadap hewan dari luar daerah yang 
masuk ke Pasuruan akan dilakukan 
vaksinasi terlebih dahulu.

Hal ini juga dilakukan pada pasar 
h e w a n  d i  w i l a y a h  K a b u p a t e n 
Pasuruan. Gus Irsyad juga mengatakan 
bahwa dengan adanya kasus LSD yang 
masuk di Pasuruan tidak akan ada 
penutupan pasar hewan. 

“Untuk hewan kurban dari luar 
Pasuruan yang datang akan dilakukan 
seleksi  diminta surat vaksinasi 
terlebih dahulu. Jadi kita sudah 
melakukan antisipasi terhadap hewan 
ternak dan juga kurban,” lanjutnya.

Diketahui sebelumnya kasus LSD 

Jelang Idul Adha, 
LSD Jadi Perhatian Serius

Gubernur	Jawa	Timur	Khofifah	Indar	Parawansa	saat	meninjau	peternakan	sapi	di	Sidoarjo,	Kamis	(8/6/2023).

Antisipasi sudah kami lakukan 
menjelang iduladha, Dinas 

Peternakan telah melakukan 
antisipasi. Diantaranya 

vaksinasi terhadap hewan 
ternak dan juga pemantauan 

di sejumlah pasar hewan,”

“
Irsyad Yusuf

Bupati Pasuruan

-------------------------------------
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yang Hits dan Surga Kuliner

Foto-foto	:	Istimewa

TEMPAT WISATA 

PIK 2

PANTAI	Indah Kapuk atau yang biasa 
disebut dengan pantai pasir putihPIK 
2 menjadi salah satu destinasi wisata 
di Jakarta yang sedang ramai didatangi 
orang saat ini. 

Dari awal yang hanya berupa 
pantai di area perumahan, saat ini 
mulai dimodifikasi dan dilengkapi 
berbagai fasilitas modern yang sayang 
untuk dilewatkan. 

Selain menikmati keindahan pasir 
putih khas pantai, area ini juga 
menghadirkan beragam tempat wisata 
kuliner dan olahraga, bahkan terdapat 
b e b e r a p a  f a s i l i t a s  l a i n  y a n g  
memanjakan diri.

Tidak terlalu jauh dari pusat kota 
Jakarta, tempat ini sangat cocok jika 
sedang ingin mencari angin segar 
tanpa perlu jauh-jauh keluar kota. Be-
rikut beberapa Informasi umumnya: 

1.	Harga	tiket	masuk
Meskipun memiliki berbagai 

macam fasilitas modern tapi ternyata 
pantai ini adalah wisata yang murah 
meriah.

Untuk menikmati keindahan 
pantai ini tidak dipungut biaya masuk 
atau gratis.  Tapi,  hanya perlu 
membayar tiket parkir kendaraan. 

jembatan.
Pantai Indah Kapuk 2 di Jakarta 

utara menjadi salah satu destinasi 
yang populer. Termasuk beragam 
wisata dan kuliner serta spot foto yang 
instagramable membuat pengunjung-
nya betah datang dari berbagai usia. 

Akses yang mudah juga menjadi 
keunggulan tersendiri. Fasilitasnya 
juga lengkap, dari tempat ibadah 
hingga tempat makan dan tempat 
untuk bersantai. Pilihan akomodasi 
juga sangat beragam yang menjadikan 
PIK sebagai lokasi yang tepat untuk 
staycation. 

2.		Jam	buka
Pantai pasir putih PIK 2 buka pada 

sore hari. Jam buka pantai pasir putih 
PIK 2 pukul 15.00 – 19.00. 

3.	Lokasi	PIK	2
Lokasi pantai pasir putih ini 

berada di kecamatan Kosambi, kota 
Tangerang, provinsi Banten dekat 
dengan bandara Soekarno-Hatta.

Untuk bisa ke lokasi ini hanya perlu 
ke PIK 2, lalu menaiki jembatan golf 
island dan melalui jembatan lagi 
hingga sampai di pantai PIK 2 yang 
berada di sebelah kanan setelah 



Pantjoran PIK Cove at Batavia Urban Farm 

Orange Groves PIK 2  Lan Kwai FongHakata Ikkousha The Garden
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Berikut ini adalah 7 Rekomendasi 
wisata PIK2 hits.Yuk disimak :

Pantjoran	PIK	
Tempat wisata kuliner di PIK 2 

yang pertama adalah Pantjoran PIK. 
Destinasi ini merupakan tempat 
wisata kuliner yang dengan nuansa 
Tionghoa. Tidak ada tiket masuk yang 
diberlakukan, kamu cukup membeli 
beragam kuliner khas Tionghoa yang 
ditawarkan. Tentu saja tempat ini 
aesthetic dan instagramable. Di 
tempat ini juga Pet Friendly loh. 

Cove	at	Batavia	
Tempat ini bernuansa seperti 

Venezia. Anda bisa berkunjung ke 
sederet café dan resto dengan berbagai 
macam menu makanan dari cemilan 
hingga makanan berat. Lokasi nya 
yang berada di pinggir laut, membuat 
kamu bisa menikmati kuliner sambil 
memandangi pemandangan laut. 

Urban	Farm	
Dengan konsep back to nature, 

pengunjung akan diajak untuk ikut 
bercocok tanam dan beberapa 
aktivitas lainnya. Urban Farm juga 
menghadirkan sejumlah tenant 
kuliner, salah satunya adalah Monsieur 
Spoon. Urban Farm jadi tempat wisata 
PIK 2 yang tidak boleh kamu lewatkan

.
Orange	Groves	PIK	2

Tempat hiburan di tepi sungai 
dengan konsep ruangan terbuka ini 

sangat menyatu dengan alam. Dengan 
luas mencapai 1,1 hektar menjadi 
destinasi yang cukup komplit seperti 
b e r s a n t a p ,  b e r b e l a n j a  h i n g ga  
menginap. Orange Groves terinspirasi 
dari perkebunan jeruk yang ada di 
Sisili, Italia. 

Hakata	Ikkousha	
Resto ini sudah berdiri sejak 40 

tahun lalu di Jepang, khususnya di 
Fukuoka. Untuk menu andalan di resto 
ini adalah Ramen Ayam Syou Tam Tam 
(Rp. 58.000), ramen yang satu ini wajib 
karena rasa originalnya sangat nikmat.  
Ramen ayam ini  terbuat  dari  
campuran ikan cakalang dan daging 
ayam cincang yang pedas ditambah 
dengan kuah yang lezat. Selain menu 
ramen, ada juga telur setengah matang 
yang bisa ditambahkan untuk ramen 
kamu. 

The	Garden	
Resto ini mengusung tema dengan 

dekorasi tanaman hias dan bunga, 
sesuai dengan nama dari resto ini. 
begitu berada di lokasi resto ini seperti 
sedang ngobrol di taman. Resto ini juga 
memiliki banyak spot spacious dengan 
beberapa table yang menyediakan sofa 
yang nyaman dan menampung 
kapasitas 4 hingga 6 orang. 

Pala	Adas	Indonesian	Bistro	
Rekomendasi tempat wisata PIK 2 

yang terakhir adalah Pala Adas 
I n d o n e s i a n  B i s t r o .  R e s t o  i n i  
menyajikan menu yang enak, tetapi 

 juga memperhatikan aspek Kesehatan, 
dimana makanan disini semuanya 
berasal dari bahan-bahan yang segar 
dan memasaknya dengan sedikit 
minyak goreng. 

Untuk menu favorit di resto ini 
adalah nasi bakar, samcan tiga rasa, 
sop iga sambal cabai hijau, terong 
balado, dan bebek cabe hijau (bisnis)

Pala Adas Indonesian Bistro
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tersebut tidaklah mudah sebab tidak 
ada instrumen diagnostik yang praktis 
yang dapat menilai secara empiris.

Meski demikian, terdapat dua cara 
untuk menilai disfungsi seksual pada 
wanita yaitu dengan pemeriksaan 
obyektif dan subyektif.

Pemeriksaan obyektif di antaranya 
termografi atau mengukur suhu, 
mengukur sirkulasi dan pelebaran 
pembuluh darah, hingga mengukur pH 
vagina. Sedangkan pemeriksaan 
subyektif dilakukan melalui pengisian 
kuesioner.

Sementara itu, perlu penelitian 
lebih lanjut untuk menilai bagaimana 
diabetes dapat menyebabkan dis-
fungsi seksual pada wanita.

Ratna tak memungkiri bahwa 
d i s f u n g s i  s e ks u a l  p a d a  wa n i t a 
m e m a n g  b e l u m  m e n d a p a t k a n 
perhatian di dunia medis seperti pada 
disfungsi seksual pada laki-laki.

Selain jarang dikeluhkan oleh 
pasien dan sulit dinilai, 
penelitiannya pun masih 
r e l a t i f  s e d i k i t  j i k a 
d i b a n d i n g k a n  d e n g a n 
disfungsi seksual pada laki-
laki.

"Ini jarang dikeluhkan 
p a s i e n  k a r e n a  f a k t o r 
budaya, rasa malu, apalagi 
kalau dokternya laki-laki. 
Kemudian ketika sudah 
diomongin, sulit dinilai, 
pilihan terapi juga sedikit, 
dan penelitiannya juga 
masih sedikit," kata Ratna.

Lebih	buruk	dari	pria
D o k t e r  s p e s i a l i s 

DOKTER	 spesialis penyakit dalam 
konsultan endokrin metabolik diabetes 
dari Universitas Udayana Dr. dr. Made 
Ratna Saraswati, SpPD-KEMD, FINASIM 
mengatakan diabetes dapat menyebab- 
kan disfungsi seksual pada wanita 
yang dibuktikan dengan rendahnya 
indeks fungsi seksual mereka.

"Studi  yang saya  buat  pada 
perempuan-perempuan dengan 
diabetes menunjukkan bahwa ter-
nyata indeks fungsi  seksualnya 
rendah," kata Ratna dalam diskusi 
kesehatan yang digelar oleh Diabetes 
Initiative Indonesia di Jakarta.

Ratna memaparkan bahwa me-
nurut American Psychiatric Asso-
ciation dalam Diagnostic and Statis-
tical Manual of Mental Disorders 
(DSM-5), disfungsi seksual wanita di 
antaranya meliputi hilang minat atau 
gairah seksual, gangguan orgasme, 
dan/atau nyeri saat penetrasi.

"Disebut disfungsi adalah kalau dia 
sifatnya persisten, berlanjut terus, 
menyebabkan stres dan kecemasan, 
dan berdampak negatif pada satu 
hubungan," tambah Ratna.

Dari penelitian disfungsi seksual 
yang dilakukan pada wanita diabetes 
di 2008, Ratna mengatakan bahwa 
domain gairah memiliki skor terendah 
yakni 35,5 persen.

Domain lain juga memiliki skor 
rendah di bawah 50 yaitu hasrat 41,83 
persen, lubrikasi 42 persen, orgasme 
39,5 persen, dan nyeri 48,5 persen.

Untuk menilai disfungsi seksual 
pada wanita, Ratna mengatakan hal 

penyakit dalam konsultan endokrin 
metabolik diabetes Prof.  Dr.  dr. 
Sidartawan Soegondo, SpPD-KEMD 
mengatakan efek diabetes pada wanita 
lebih buruk dibandingkan pria, salah 
satunya karena perubahan hormon 
seperti saat mens-truasi hingga 
menopause sehingga gula darah lebih 
sulit dikontrol.

Menurut dokter yang menamatkan 
pendidikan di Fakultas Kedokteran 
Universitas Indonesia (FKUI) itu, 
wanita dengan diabetes dua kali lebih 
mungkin terkena depresi dibanding-
kan pria. Kemudian, wanita dengan 
diabetes juga mengalami peningkatan 
risiko jantung.

"Wanita pra-menopause dengan 
dia b etes  a ka n  kehi la n ga n  p er-
lindungan terhadap penyakit jantung 
dan 50 persen lebih berisiko terhadap 
kematian akibat penyakit jantung 
daripada pria," ujar Sidartawan.

Wanita lanjut usia dengan diabetes 
melitus tipe dua dan penyakit ginjal 
s t a d i u m  a k h i r  m e m i l i k i  r i s i ko 
kematian yang jauh lebih tinggi 
daripada pria dengan masalah serupa. 
Wanita juga berisiko lebih besar 
mengalami kebutaan akibat retinopati 
diabetik.

Wanita  yang t idak memil iki 
riwayat diabetes sebelumnya juga 
mungkin saja terkena diabetes ketika 
hamil, yang disebut sebagai 
diabetes gestasional.

Meski biasanya hilang 
setelah melahirkan, diabetes 
gestasional meningkatkan 
r i s i k o  d i a b e t e s  d i 
kemudian hari atau pada 
kehamilan berikutnya 
(Ant)

INDEKS FUNGSI 
SEKSUAL WANITA 
PENDERITA 
DIABETES RENDAH

Studi	yang	saya	
buat	pada	

perempuan-
perempuan	

dengan	diabetes	
menunjukkan	bahwa	

ternyata	indeks	
fungsi	seksualnya	

rendah,"	

“

Dr. dr. Made Ratna 
Saraswati, SpPD-KEMD
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Chery Tiggo 8 Pro SUV Premiun 
untuk Kaum Urban Mapan

Tenaga	yang	mumpuni
Berbicara tenaga, mobil kelas SUV 

premium ini mungkin tidak perlu 
diragukan lagi. Pada saat pengujian, 
ANTARA telah mencoba tiga mode 
kendara yang disajikan Chery.

Mode Eco, Normal, dan Sport 
masing-masing memiliki karakter 
yang berbeda-beda. Untuk di dalam 
kota, ANTARA lebih banyak meng-
gunakan mode Eco. Mode ini sudah 
sangat cukup untuk memenuhi 
kebutuhan berkendara selama 
perjalanan.

Akselerasi dan respon dari mode 
ini bekerja sangat baik. Bagi mereka 
yang gemar dengan kecepatan, Mode 
Sport yang ada di Chery Tiggo 8 Pro 
sungguh luar biasa. Meski begitu, 
pengendara juga perlu memper-
hatikan kondisi jalan dan juga me-
matuhi peraturan lalu lintas yang ada.

Dalam uji coba ini, ANTARA 
membatasi kecepatan dan tidak 
pernah melebih kecepatan 80 km/h, 
meskipun power yang disedikan SUV 
ini cukup lah besar. Dengan kecepatan 
itu, konsumsi BBM yang didapati 
mencapai 9,1 km/l.

Di atas kertas, Tiggo 8 Pro bisa 
menghasilkan tenaga yang bersaing 
dengan Mitsubishi Pajero atau Toyota 
Fortuner dari mesin 2.0 TGDI yang 
diperkuat 2.0 Turbocharged dan Chery 
Advanced Driving Assistance System.

Mesin itu dapat menghasilkan 
daya maksimum 250 tenaga kuda (hp) 
dengan torsi puncak mencapai 
400Nm.

Menurut catatan yang diberikan 
pada saat peluncuran, mesin itu sudah 
dilengkapi dengan transmisi kopling 
ganda 7-percepatan yang memastikan 
perpindahan gigi mulus dengan 
efisiensi transmisi mencapai 96 
persen.

Chery Tiggo 8 Pro hadir dalam dua 
varian yakni Luxury dan juga 
P r e m i u m .  U n t u k  t i p e  L u x u r y  
dibanderol dengan harga Rp518 juta 
dan Premium Rp548 juta (Ant)

 

ko m b i n a s i  g r i l l  m a t r i ks  ya n g  
bernuansa berlian, desain LED depan 
hingga garis lekuk pada bagian tubuh 
samping.

Pada bagian dalam, kesan yang 
nyaman sangat terasa berkat hadirnya 
surround 8-speaker dari SONY, 
ambient light multi-warna dan 
skylight panoramic sunroof yang 
memiliki ukuran besar.

Kekedapan dari kendaraan ini juga 
terasa sangat nyata, ketika turun hujan 
deras suara gemericik air yang turun 
cukup bisa diredam oleh Chery Tiggo 8 
Pro, sehingga penumpang dan juga 
pengemudi di dalam merasa nyaman 
tanpa ada gangguan suara lain dari 
luar.

Kenyamanan lainnya kendaraan 
ini datang dari layar yang berukuran 
cukup besar yakni LCD 12,3 inci, layar 
kontrol pusat, serta layar sentuh LCD 
smart AC 8 inci membuat pengemudi 
tidak kerepotan saat mengoperasikan 
kebutuhannya.

Selain itu, mobil ini juga sudah 
dilengkapi dengan fitur antarmuka 
360°, 12 fungsi ADAS yang meliputi 
start-stop otomatis, Adaptive Cruise 
C o n t r o l  ( A C C ) ,  A u t o n o m o u s  
Emergency Braking (AEB) dan 
Forward Collision Warning (FCW).

 

SALAH satu brand China, Chery, 
kembali mengibarkan benderanya di 
pasar otomotif Indonesia dengan 
menghadirkan Tiggo 7 Pro dan 8 Pro, 
juga Omoda 5, serta memastikan siap 
bersaing dengan merek-merek lain 
yang sudah eksis.

Belum lama ini, PT Chery Sales 
Indonesia memberikan kesempatan 
a w a k  m e d i a  u n t u k  m e n c o b a  
mengendarai sport utility vehicle 
(SUV) premium mereka Tiggo 8 Pro di 
jalur dalam kota Jakarta.

Kendaraan dengan bodi besar ini 
memiliki berbagai fitur menarik, 
sehingga kesan premium SUV memang 
sangat terasa. Berbagai sensor telah 
ditanamkan oleh pabrikan asal China 
untuk memudahkan penggunanya.

Dengan tiga baris tempat duduk 
berkapasitas tujuh orang, Chery Tiggo 
8 Pro tentu bisa menampung anggota 
keluarga ketiga bepergian dan tanpa 
harus saling berdesakan lantaran 

kabin lumayan luas.
Chery Tigo 8  Pro memang 

menyajikan kabin yang mewah dan 
juga lapang, sehingga para penumpang 
yang berada di dalamnya merasa 
relatif nyaman dan juga aman berbakat 
fitur keamanan yang kekinian.

Mobil andalan dari Chery ini 
memiliki dimensi panjang 4,7 m, lebar 
1,9 m, 1.705 mm, dan jarak sumbu 
roda 2.710 mm. Dengan begitu, kesan 
lapang dari kendaraan ini sangat 
terasa ketika kita berada di dalamnya.

S e b a g a i  k e n d a r a a n  k e l a s  
menengah, Tiggo 8 Pro dihadirkan 
untuk menyasar kaum urban dewasa, 
modern, berkelas, dan telah meraih 
kesuksesan dalam kehidupannya yang 
menginginkan kendaraan luxurious 
serta nyaman.

Chery membawa Tiggo 8 Pro ini 
dengan berlabelkan desain global 
Chery 3.0 "Aesthetic Content and 
Form". Itu ditandai dengan tampilan 
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melakukan penelitian dan mengem-
bangkan biomaterial berukuran 
nanometer untuk aplikasi defek 
tulang.

Penelitiannya bertujuan meng-
atasi permasalahan mahalnya produk 
implan tulang impor di Indonesia.

Ia berharap, hasil disertasinya 
dapat menyumbang teori baru di 
bidang farmasi dan sekaligus dapat 
b e r m a n f a a t  b a g i  m a s y a r a k a t 
Indonesia (tempo)

masih sangat muda, Maria berhasil 
dinobatkan sebagai wisudawan ter-
baik jenjang S3 Fakultas Farmasi Unair 
pada wisuda yang digelar Sabtu, 3 Juni 
lalu. Dia lulus dengan IPK sempurna, 
4.00.

Maria bercerita sejak menempuh 
studi S1, ia telah menaruh perhatian di 
dunia penelitian.

Maria bahkan kerap mengikuti 
berbagai ajang penelitian bergengsi 
tingkat nasional, seperti program 
kreativitas mahasiswa.

Tak hanya di tingkat nasional, 
Maria juga melakukan penelitian di 
luar negeri.

D i a  m e m p e r o l e h  b e a s i s w a 
Peningkatan Kualitas Publikasi Ilmiah 
(PKPI) dari Kementerian Pendidikan 
Kebudayaan Riset dan Teknologi.

Lewat  beasiswa i tu ,  ia  ber-
kesempatan untuk melakukan pene-
litian di Seoul National University 
selama enam bulan.

Maria juga diamanahi untuk 
mengerjakan proyek penelit ian 
dengan University of Rennes, Prancis.

Bahkan, ia mendapat bantuan 
mobilitas Séjour Scientifique de Haut 
Niveau (SSHN) dari Pemerintah 

MARIA  Apri l iani  Gani  berhasi l 
menjadi lulusan termuda dalam 
p r o g r a m  S 3  d i  I l m u  F a r m a s i 
Universitas Airlangga (Unair).

RPerempuan kelahiran Minahasa, 
9 April 1999 itu menyandang gelar 
doktor ilmu farmasi di usia 24 tahun.

Tak hanya lulus doktor di usia yang 

Prancis.
Melakukan penelitian di luar 

negeri bukan perkara mudah. Maria 
sempat kesulitan beradaptasi dengan 
budaya baru, meski akhirnya berhasil 
mengatasi. Kendati demikian, ia sangat 
bersyukur karena memperoleh ilmu 
dan pengalaman baru.

“Di sana saya bisa mengenal 
teknologi-teknologi baru yang belum 
ada di Indonesia. Saya juga banyak 
belajar mengenai kultur positif dan 
beberapa di antaranya saya terapkan 
di Indonesia,” ungkapnya dilansir dari 
situs Unair pada Ahad, 4 Juni 2023.

Maria mengaku sangat senang atas 
capaiannya. Pasalnya, ia berhasil 
mencatatkan namanya sebagai salah 
satu doktor termuda di Indonesia, 
tidak lama setelah perayaan ulang 
tahunnya yang ke-24.

“Lima hari setelah berulang tahun 
yang ke-24, saya diyudisium sebagai 
doktor baru di bidang Ilmu Farmasi. 
Saya sangat senang karena ini menjadi 
kado ulang tahun saya yang ke-24,” 
ucap awardee beasiswa PMDSU 
(Pendidikan Magister menuju Doktor 
untuk Sarjana Unggul) itu.

Dalam studi doktoralnya, Maria 

MARIA JADI DOKTOR TERMUDA 
LULUSAN UNAIR DI USIA 24TAHUN

“Lima hari setelah berulang tahun yang ke-24, saya diyudisium sebagai doktor baru di bidang Ilmu Farmasi. 

Saya sangat senang karena ini menjadi kado ulang tahun saya yang ke-24,”

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Foto	:Dokumentasi	Unair

Maria 
Apriliani 
Gani 



Soal	TPPU	di		...	(dari	hal	1)

MENKO  Polhukam selaku Ketua 
Pengarah Satgas TPPU Mahfud Md 
menegaskan satgas pengusutan 
pencucian uang masih berjalan. 
Mahfud menepis anggapan kasus 
pencucian uang Rp 349 tri l iun 
hilang.Mahfud menerangkan hal itu 
dalam jumpa pers Update Satgas TPPU 
Rp 349 T melalui Zoom, Kamis 
( 8 / 6 / 2 0 2 3 ) .  M a h f u d  a w a l n y a 
mengatakan tim terus bekerja dan 
bekerja cepat.

"Kita tetap bekerja dan terus 
menghasilkan sesuatu, ini menjadi 
penting karena tim pengarah yang 
saya dapat laporan dari Pak Sugeng, 
setiap ada perkembangan itu semua 
aktif dan mengarahkan terhadap 
jalannya satgas ini," kata Mahfud.

Mahfud kemudian menyampaikan 
contoh-contoh kasus yang saat ini 
sudah tertangani. Salah satunya 
dugaan pencucian uang Rp 25 triliun 
ya n g  s u d a h  a d a  t e rd a k wa nya . 
"Kemarin KPK itu mengumumkan 
bahwa dari 33 surat yang disampaikan 
ke KPK, itu bagian dari yang 300 
terkait dengan Kemenkeu, itu sudah 
ditangani dan sudah memunculkan 
tersangka bahkan terdakwa dengan 
nilai dugaan pencucian Rp 25 triliun, 
yang jelas dikatakan KPK itu bagian 
dari surat yang disampaikan TPPU 
dari PPATK," kata Mahfud.

Mahfud menerangkan, dugaan 
pencucian uang yang ditangani KPK 
bukan kasus baru. Namun, lanjut dia, 
kasus tersebut bagian dari yang akan 
dituntaskan oleh Satgas TPPU. 
"Kemudian, Kejagung ada kasus 
importasi emas yang juga sudah lama, 
contohnya nilai importasi Rp 49 triliun 
y a n g  s e h a r u s n y a  b a y a r  b i a y a 
kepabeanan Bea Cukai pada negara 
kira-kira Rp 39 miliar sampai Rp 41 
miliar, kemudian dijadikan Rp 0 di 
Jakarta," kata Mahfud.

Mahfud menerangkan dalam 
undang-undang memang kepabeanan 
b i s a  d i u b a h  b e r g a n t u n g  p a d a 
pemeriksaan di lapangan. Namun, 
menurut dia, perubahan justru se-
harusnya dinaikkan bukan dikurangi.

"Mestinya kalau petugas negara itu 
mengubahnya itu menaikkan dari 0 
jadi 2 atau 5. Kalau 5 jadi 0 itu kan 
nggak benar, karena mereka petugas 
negara. Ini yang sudah disidik yang 
s u d a h  a d a  t e r s a n g k a n y a  o l e h 
Kejagung," paparnya.

Mahfud juga menerangkan soal 
rapat terbaru yang dilakukan Satgas 
TPPU 3 hari yang lalu. Dia mengatakan 
laporan mencurigakan senilai Rp 189 
triliun terus dilakukan pemeriksaan. 
Apalagi Bea Cukai dan Dirjen Pajak, 
lanjut Mahfud, kini mengakui belum 
tuntas.

"Dulu Rp 189 T yang diributkan itu 
kalau versi Bea Cukai dan Pajak kan 
katanya sudah selesai, dalam rapat 
terakhir diakui dan belum tuntas dan 
mungkin saja ditemukan tindak 
pidana asal, tapi seumpama tak 
ditemukan pun, perlu dihitung ulang 
karena memang pecahan pidana 
asalnya sudah ada," kata Mahfud.

Dia menuturkan, saat ini polisi, 
K e j a g u n g ,  d a n  K P K ,  b a h k a n 
Kemenkeu, telah bergerak. Pihak-
pihak yang bertanggung jawab, 

menurut Mahfud, sudah ada yang 
diganti sebagai langkah perbaikan 
sistem kepabeanan.

"Jadi jangan lagi terganggu oleh 
orang yang mengatakan kasus Rp 349 
T kok hilang, justru sekarang makin 
seru, karena kasusnya makin muncul 
dan tindak pidana pencucian uang itu 
memang sangat luar biasa meng-
gerogoti keuangan negara," katanya.

Mahfud Md juga mengakui bahwa 
16 nama tersangka dan terdakwa 
kasus transaksi mencurigakan senilai 
Rp 349 tril iun di  Kementerian 
Keuangan yang telah diumumkan KPK 
bukanlah barang baru.

Namun, ia mengingatkan, kasus 
yang menjerat mereka berdasarkan 
laporan hasil analisis (LHA) PPATK 
belum tuntas ditelusuri seluruhnya, 
khususnya terkait tindak pidana 
pencucian uangnya (TPPU). Maka 
pengusutannya harus tuntas setelah 
Satgas TPPU ia bentuk.

"Memang ada penjelasan bahwa 
itu bukan barang baru karena sudah 
lama jadi tersangka, itu bagian dari 
tidak tuntas yang akan dituntaskan," 
kata Mahfud.

Direktur Analisis dan Peme-
riksaan I PPATK Beren R. Ginting 
selaku Sekretaris Tim Pelaksana 
Satgas TPPU menambahkan, salah 
satu nama baru yang muncul saat 
diumumkan KPK, dan baru ditetap-
kan tersangka, yaitu Kepala Kantor 
Bea Cukai Makassar Andhi Pramono 
sebetulnya sudah dilaporkan PPATK 
ke KPK sejak 2021.

Namun, sebagaimana diketahui, 
Andhi diusut KPK baru setelah kasus 
Andhi  v ira l  karena  kedapatan 
masyarakat sering pamer harta 
k e k a y a a n ,  d a n  l a p o r a n  h a r t a 
kekayaannya dalam LHKPN tak sesuai 
dengan profi lnya.  Ia  bun baru 
ditetapkan sebagai tersangka oleh 
KPK pertengahan Mei lalu karena 
didugan menerima gratifikasi.

"Atas nama AP itu kami kirim di 
2021 nah sekarang beberapa waktu 
terakhir sudah ditetapkan sebagai 
tersangka dan beberapa kasus lainnya 
banyak juga yang sudah ditindak-
lanjuti tapi masih ada beberapa kasus 
pegawai Kemenkeu yang sudah kami 
serahan belum ada tindak lanjut 
penanganannya," tuturnya.

Menteri Keuangan Sri Mulyani 
sebelumnya buka suara ihwal telah 
dibukanya daftar tersangka dan 
terdakwa yang telah diurus Komisi 
Pemberantasan Korupsi  (KPK) 
mengenai kasus transaksi men-
curigakan di Kementerian Keuangan 
senilai Rp 349 triliun.

Menurut Sri Mulyani,  daftar 
nama-nama yang disampaikan KPK 
itu adalah daftar pegawai yang 
memang sudah lama diproses hukum, 
sehingga bukan barang baru.

Apalagi nama-nama itu sudah 
disidang sebelum Menko Polhukam 
Mahfud Md bersuara ihwal transaksi 
mencurigakan di Kemenkeu setelah 
terku a k nya  ka su s  Ra fa el  A lu n 
Trisambodo (RAT).

Nama yang baru muncul adalah 
Kepala Kantor Bea Cukai Makassar 
Andhi Pramono. Dalam daftar itu, 
Andhi pun masih berstatus tersangka 
tidak seperti nama lainnya yang 
sudah menjadi terdakwa.

"Jadi itu kan kejadian yang sudah 

lama yang sudah disampaikan KPK," 
kata Sri Mulyani saat ditemui di 
G e d u n g  D P R ,  J a k a r t a ,  K a m i s 
(8/6/2023).

Oleh sebab itu, Sri Mulyani me-
ngaku akan turut menyampaikan 
penjelasan lebih lanjut dari proses 
p e n a n g a n a n  d u g a a n  t ra n s a k s i 
mencurigakan di institusinya itu. 
Namun, dia belum mengungkap lebih 
rinci kapan penyampaian itu dilak-
sanakan."Nanti akan disampaikan, itu 
kan kejadian tahun-tahun yang lama, 
yang itu kasusnya sudah ditangani 
KPK," ucap Sri Mulyani.

Daftar nama pihak-pihak yang 
terlibat dalam kasus itu sebelumnya 
disampaikan Ketua KPK Firli Bahuri 
saat rapat kerja dengan Komisi III DPR 
kemarin. Kata Firli, nama-nama itu 
ditangani berdasarkan 33 laporan 
hasil analisis (LHA) yang diserahkan 
PPATK ke KPK. Laporan itu juga 
termasuk ke dalam bagian dari 
laporan Satgas TPPU bentukan 
Mahfud Md setelah kasus itu mencuat 
ke publik."Jadi total semuanya 33 LHA 
PPATK yang kami terima dari Satgas 
T P P U  y a n g  d i b e n t u k  M e n k o 
Polhukam," kata Firli saat rapat kerja 
dengan Komisi III DPR, Jakarta, Rabu 
(7/6/2023).

Nominal transaksi mencurigakan 
yang diurus dari 33 LHA itu mencapai 
Rp 25,36 triliun. Rinciannya terdiri 
dari LHA yang tidak terdapat dalam 
database KPK sebanyak 2 laporan, dan 
yang telah masuk ke dalam proses 
telaah sebanyak 5 laporan.

Adapun yang telah memasuki 
tahap penyelidikan sebanyak 11 
la p o ra n ,  ya n g  m a s u k  ke  t a h a p 
penyidikan sebanyak 12 laporan, dan 
dilimpahkan ke Mabes Polri sebanyak 
3 laporan. Dengan demikian total 
laporan yang masuk sebanyak 33 LHA.

Dari 12 LHA yang telah masuk ke 
tahap penyidikan, ia mengatakan 
sudah terdapat 16 nama tersangka 
dan terpidana. Ia pun menjabarkan 
secara rinci nama-nama orang yang 
telah ditetapkan sebagai tersangka 
dan terpidana, termasuk jumlah 
transaksinya yang telah diketahui.

Nama pertama yang ia sebut 
dengan in is ia l  meski  namanya 
terpampang saat rapat kerja dengan 
Komisi III adalah Andhi Pramono, 
Kepala Bea Cukai Makassar telah 
ditetapkan sebagai tersangka dengan 
nominal transaksi sebesar Rp 60,16 
miliar

18	Kasus	Prioritas	
Sementara, Ketua Tim Pelaksana 

S a tga s  T P P U  S u g e n g  P u r n o m o 
mengungkap ada 18 kasus prioritas 
yang saat ini tengah dituntaskan 
dalam pengusutan dugaan pencucian 
uang Rp 349 triliun. Nilai dari 18 kasus 
prioritas itu mencapai Rp 281,6 
triliun.

“Saya jelaskan kenapa memilih 
skala prioritas terhadap beberapa hal 
yang saya sampaikan. Di Kemenkeu 
ada 10 (kasus prioritas), di APH 8 
(kasus prioritas). Jadi ada 18. Jadi kita 
pilih indikator salah satu yang 
transaksi agregatnya sangat besar, 
contohnya dari 18 LHP-LHA dan info 
yang kami tetapkan skala prioritas 
nilainya sudah mencapai Rp 281,6 
triliun, transaksi mencurigakan, maka 
a r t i n y a  d a r i  R p  3 4 9  t r i l i u n , 
persentasenya sudah mencapai 
sekitar 80 persen," kata Sugeng dalam 
jumpa pers update Satgas TPPU Rp 
3 4 9  T  m e l a l u i  Z o o m ,  K a m i s 
(8/6/2023).

Sugeng mengatakan angka itu 
sangat signifikan meski hanya 18 
kasus prioritas dari 300 LHA dan LHP 
yang dikirim oleh PPATK.  Lalu 
bagaimana dengan kasus prioritas 
s e n i l a i  R p  1 8 9  t r i l i u n ? " D a r i 
penjelasan yang disampaikan Pokja 1 
di antaranya dari 4 skala prioritas, 1 
masih tahap penyelidikan, yaitu nilai 
transaksi yang nilainya Rp 189 triliun. 
Jadi, sekali lagi, untuk satu surat yang 
telah dilakukan tahap penyelidikan 
dan ini belum selesai, nilainya Rp 189 
triliun," ucapnya.

S u g e n g  j u g a  m e n j a b a r k a n 
sejumlah kasus yang ditangani aparat 
penegak hukum dan dihentikan. 
Beberapa di antaranya karena tidak 
cukup bukti sehingga penyelidikan 
disetop."Yang dihentikan misalnya 
yang dari  APH katakanlah dari 
kepolisian itu ada yang terkait dengan 
penerbitan izin tertentu, itu ada 
kaitannya juga, dugaan saat itu ada 
oknum di lingkungan Kemenkeu. 
Setelah ditelusuri, tak ditemukan 
bukti untuk dilanjut proses hukum-
nya," paparnya.

"Dari kejaksaan tadi saya sampai-
kan satu laporan yang diterima ke-
jaksaan di lima wilayah. Satu sudah di-
selesaikan karena tak cukup bukti ter-
kait penjualan barang-barang yang di-
lelang. Jadi satu dihentikan, tapi empat 
wilayah lain masih dalam proses," kata 
Sugeng. (wid,rls,kum, ant/dya)

sambungan
Jumat, 09 Juni 2023
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-	Skor	7,01	sampai	9	(risiko	tinggi): Terkait dengan pencucian uang yang nilainya signifikan, perlu perhatian 
mendesak. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-	Skor	5	sampai	7	(risiko	menengah):	Terkait dengan pencucian uang yang nilainya signifikan, perlu pemantauan 
berkelanjutan.
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-	Skor	3	sampai	4,99	(risiko	rendah):	Terkait dengan pencucian uang yang nilainya rendah, perlu pemantauan 
secukupnya.

DARI	HASIL	RISET	TERSEBUT,	PPATK	MENYUSUN	INDEKS	DENGAN	SKOR	BERSKALA	3	SAMPAI	9,		DENGAN	
INTERPRETASI	SEBAGAI	BERIKUT:

PROFESI DENGAN INDEKS RISIKO PENCUCIAN 
UANG TINGGI DAN MENENGAH DI INDONESIA (2021)

9
7.2

6.76 6.58 5.84 5.52 5.44 5.14
Pemerintah
/Legislatif

Karyawan 
BUMN/BUMD Pengusaha

Karyawan 
Swasta PNS

Profesional/
Konsultan TNI/Polri

Karyawan 
Bank
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JAKARTA-Berbagai fakta baru ber-
munculan saat sidang lanjutan kasus 
pencemaran nama baik  Menko 
Marves Luhut Binsar Pandjaitan  di 
Pengadilan Negeri Jakarta Timur, 
Kamis (8/6/2023). Hadir sebagai 
saksi, Luhut mengungkap Haris Azhar 
sempat meminta beberapa saham 
yang diklaim milik suku asli yang 
berdekatan dengan PT Freeport 
Papua.

Tak hanya itu, Luhut juga mengata-
kan ada duta besar salah satu negara 
yang sempat datang menemuinya 
setelah konten YouTube di Haris Azhar 
tersebut. Kepada duta besar tersebut, 
Luhut mengatakan negara Indonesia 
tidak boleh dicampuri oleh negara 
asing.Luhut pun mengusulkan perlu 
dilakukan audit terhadap semua 
lembaga swadaya masyarakat (LSM) di 
Indonesia. Langkah ini untuk menge- 
tahui dari mana asal dana mereka.

Mulanya Luhut menyayangkan 
sikap Haris Azhar yang tidak meminta 
maaf kepadanya terkait kasus ini."Itu 
saya sayangkan kenapa tidak tanya. 
Kan komunikasi bagus. Datang ke kantor, 
rumah, komunikasi, WhatsApp, kan 
bisa tanya dan dia kita minta maaf lagi, 
supaya dia minta maaf tidak juga, jadi 
menurut saya ada kesombongan," kata 
Luhut.

Luhut bercerita ada duta besar 
salah satu negara yang sempat datang 
menemuinya setelah konten YouTube 
di Haris Azhar tersebut. Kepada duta 
besar tersebut, Luhut mengatakan 
n e g a r a  I n d o n e s i a  t i d a k  b o l e h 
dicampuri oleh negara asing."Yang 
saya mau sampaikan begini Yang 
Mulia, sampai kedutaan asing pun, 
duta besarnya datang ke saya, dia 
bilang dari Kemlu-nya mereka, saya 
bilang 'Eh kau boleh pilih dia atau pilih 
saya' karena saya lakukan semua ini 
benar. 'Anda boleh jawab sekarang' 
terus dia bilang 'Nggak, kita hanya 

menyampaikan saja'. Terus saya bilang 
'Jangan pernah negara kami dicampuri 
oleh asing'," kata Luhut disambut 
tepuk tangan pengunjung sidang.

Di sinilah Luhut menegaskan akan 
mengusulkan LSM-LSM untuk diaudit. 
Luhut menyebutkan hal itu untuk 
mengetahui dari mana asal dana 
mereka."Kami negara berdaulat, dan 
itu sebabnya Yang Mulia, saya mau 
audit, usulkan itu semua LSM-LSM 
yang mendapat dana dari mana," kata 
Luhut.

Luhut juga mengungkap Haris 
Azhar sempat meminta beberapa 
saham yang diklaim milik suku asli 
yang berdekatan dengan PT Freeport 
Papua."Tidak sampai detail, tapi 
meminta sejumlah saham. Kalau saya 
gak keliru beberapa persen," ujar 
Luhut.

Namun Luhut mengaku tak me-
nyarankan saham itu diberikan dalam 
bentuk uang, melainkan dalam bentuk 
pendidikan melalui foundation."Saya 
bilang kalau mau ngasih itu ke suku ini, 
saya sih ingin supaya dilakukan pada 
pendidikan, jangan uang," imbuhnya.

Luhut menyebut permintaan itu 
disampaikan Haris ketika pertemuan 
pada Maret 2021."Maret tanggal 2 dia 
masih ngontak saya, terus saya atur 
ketemu dengan Joddy," ujar Luhut.

Ia juga menyebut Haris memang 
kerap berkunjung ke kediamannya 
untuk membahas beberapa hal."Haris 
saya kira beberapa kali datang ke 
rumah saya dalam beberapa konteks," 
kata Luhut.

Dalam sidang itu, Luhut meng-
ungkapkan ia sakit  hati  karena 
dipanggil "Lord". Apalagi ia dan Haris 
adalah teman lama yang cukup dekat. 
Bahkan Haris beberapa kali main ke 
rumah Luhut.Luhut bercerita, ia 
akhirnya melaporkan Haris setelah 
mendapatkan laporan soal unggahan 

di YouTube Haris yang menuding 
Luhut punya bisnis di Papua. Setelah 
itu, ia sempat meminta anak buahnya 
untuk mengontak Haris.

Namun karena saat itu Haris tak 
meminta maaf ,  akhirnya Luhut 
melaporkannya ke Polda Metro. Di 
sana, kata Luhut, ia sempat minta 
polisi memediasi supaya kasus ini tak 
lanjut."Tolong Kapolda kalau bisa 
dimediasi saja. Walau saya jengkel 
sekali karen saya dituduh punya bisnis 
di Papua. Saya dituduh lord, dan 
penjahat, itu kata-kata menyakitkan," 
beber Luhut dengan nada bicara 
khasnya yang bernada tegas.

"Saya ini 76 tahun. Ini pem-
belajaran, tidak ada kebebasan absolut. 
Saya ingin sampaikan ke Yang Mulia. 
Ini sangat-sangat sakit, jejak digital 
tidak pernah hilang," tutupnya.

Pembelaaan	Haris
Saat diklarifikasi, Haris Azhar 

menyebut permintaan saham itu di-
lakukan karena dia merupakan kuasa 
hukum masyarakat adat."Saya minta 
waktu saya sebagai kuasa hukum 
masyarakat adat, orang-orang yang 
dibilang betul yang hidup di sekitar 
wilayah lokasi tambang Freeport," ujar 
Haris.

Haris mengatakan permintaan 
saham itu bukan untuk dirinya sendiri, 
melainkan untuk masyarakat adat 
yang berada di sekitar Freeport."Saya 
sebagai kuasa hukum ketemu situasi 
belum ada peraturan daerah untuk 
memastikan pembagian saham, bukan 
saya minta saham. Saya juga ngerti 
hukum. Saya memastikan hukum, 
supaya kita di  level  kabupaten 
berhasil," ujar Haris.

Haris lantas mengungkapkan 
alasannya mengomunikasikan per-
mintaan saham itu pada Luhut . 
M e n u r u t n y a ,  L u h u t  m e m i l i k i 
wewenang sebagai Menteri untuk 
mengurus persoalan investasi saham 
Freeport."Kenapa saya hubungi? 
karena saudara saksi Menko Marves 
yang bertanggung jawab untuk proses 
investasi saham Freeport ke Indonesia," 
terangnya.

Usai persidangan, majelis hakim 
bertanya apakah Haris dan Fatia 
Maulidianty ingin meminta maaf 
kepada Luhut atau tidak?"Kami tidak 
akan paksa Saudara Haris maupun 
Saudara Fatia, ada yang mau disampai-
kan ke Saudara Saksi selaku manusia? 
Misalnya ada khilaf, semua orang pasti 
ada kekhilafan, ada keinginan minta 
maaf kepada Saudara Saksi?" tanya 
majelis hakim di PN Jaktim, Kamis 
(8/6/2023).

"Kami tidak akan memaksa. Kalau 
ada silakan, kalau tidak ya sudah," 
tambah majelis hakim.

Haris lalu berdiri dari tempatnya 
duduk dan menyampaikan per-
mintaan maafnya. Menurutnya, ia 
sama sekali tak ada niat menyinggung 
Luhut sebagai pribadi."Saudara Saksi, 
saya enggak ada niat mau nyerang 

pribadi. Bahwa Bapak merasa ter-
serang pribadinya, saya minta maaf. 
Tapi apa yang saya sampaikan, saya 
pilih topik di YouTube, saya punya 
standar," ucap Haris.

Haris  bercerita ,  sebenarnya 
sebelum Luhut menegurnya, sudah 
ada orang lain yang menegurnya 
terlebih dahulu soal ini. Setelah 
melewati diskusi selama dua hari dua 
malam, Haris akhirnya memutuskan 
t e t a p  m e n g u n g g a h  v i d e o  ya n g 
dipermasalahkan oleh Luhut itu.

"Sekali lagi, saya mau bilang, ini 
terkait kepentingan publik. Bapak 
punya historis personal, saya punya 
historisitas apa yang saya kerjakan di 
Papua. Saya tahu hubungan sama 
Bapak rusak, tapi saya ambil risiko ini," 
ungkap Haris.

Setelah mengungkapkan per-
mintaan maafnya, majelis hakim lalu 
menawarkan Haris jika ingin maju dan 
bersalaman dengan Luhut. Haris 
langsung berjalan menuju depan 
ruang sidang, dan menyalami Luhut 
diikuti oleh Fatia.

Haris Azhar dan Fatia didakwa 
melakukan pencemaran nama baik 
terhadap Luhut. Jaksa mengatakan 
informasi terkait pencemaran nama 
baik Luhut itu disebar Haris Azhar 
lewat akun YouTube-nya.Video yang 
diunggah di YouTube itu berjudul 'Ada 
lord Luhut di balik relasi ekonomi-ops 
militer Intan Jaya!! Jenderal BIN juga 
Ada1!  >NgeHAMtam' .  Hal  yang 
dibahas dalam video itu adalah kajian 
cepat Koalisi Bersihkan Indonesia 
dengan judul  'Ekonomi-Pol i t ik 
Penempatan Militer di Papua: Kasus 
Intan Jaya'.(wid,rls,ist/dya)

Buntut Pencemaran Nama Baik Luhut 
Asal Usul Dana Semua LSM Bakal Diaudit

Terdakwa	Haris	Azhar	menyalami	Menko	Marves	Luhut	Binsar	Pandjaitan	usai	sidang	kasus	pencemaran	
nama	baik	di	Pengadilan	Negeri	Jakarta	Timur	(PN	Jaktim),	Kamis	(8/6/2023).	(tangkapan	layar)

Meminta	Saham	PT	Freeport	Papua
"Tidak sampai detail, tapi meminta sejumlah saham. 
Kalau saya gak keliru beberapa persen," ujar Luhut.

Ada	duta	besar	salah	satu	negara	yang	sempat	datang	
menemuinya	setelah	konten	YouTube	Haris	
"Yang saya mau sampaikan begini Yang Mulia, sampai 
kedutaan asing pun, duta besarnya datang ke saya, dia 
bilang dari Kemlu-nya mereka, saya bilang 'Eh kau boleh 
pilih dia atau pilih saya' karena saya lakukan semua ini 
benar. 'Anda boleh jawab sekarang' terus dia bilang 
'Nggak, kita hanya menyampaikan saja'. Terus saya bilang 
'Jangan pernah negara kami dicampuri oleh asing'," kata 
Luhut.

-------------------------------------------------------------------------

Haris	sering	satang	
ke	rumah	Luhut
"Haris saya kira 
beberapa kali datang 
ke rumah saya dalam 
beberapa konteks," 

----------------------------------------------

Pernah	memberi	
penawaran	kepada	
Haris	Azhar	untuk	
bersekolah	di	
Universitas	Harvard.	
"Saya baik sama dia 
(Haris Azhar) kok. 
Mau dia minta tolong 
sekolah apapun, 
waktu itu saya dorong
ke Harvard untuk 
ambil (gelar) 
doktornya," 
ungkap Luhut.

--------------------------------

KESAKSIAN LUHUT DALAM 
KASUS PENCEMARAN NAMA BAIK


